

IG Langlauf Trin-Flims (ILTF)

## Langlaufbetrieb in Trin, Flims und Bargis Bericht zur Saison 2022/2023

Der vergangene Winter war für unseren Langlaufbetrieb schwierig und unbefriedigend. Die Temperaturen waren fast durchwegs zu warm (gemäss Meteo Schweiz rekordhoch) und zudem fielen auch die Niederschläge sehr spärlich aus. Dies betraf nicht nur unsere Region; in der ganzen Schweiz und sogar im Engadin beschränkte sich der Langlaufbetrieb auf Loipen mit Kunstschnee oder auf die hoch gelegenen und geeigneten Gebiete mit Naturschnee.

Aus diesem Grund konnten wir leider unsere Loipen in Trin und in Flims den ganzen Winter nicht präparieren und mussten im Talgebiet einen «Nullwinter» verzeichnen. Auf der Höhe von Bargis und Plaun aber gab es zum Glück genug Naturschnee und diese beiden Loipen konnten fast durchgängig präpariert und benutzt werden. Allerdings war die Schneedecke immer sehr knapp und erstmalig in unserer Vereinsgeschichte gab es in Bargis sogar einen Unterbruch von rund 3 Wochen ab Weihnachten bis Mitte Januar. Die Präparierung der Loipe Bargis erforderte deshalb das ganze Können unserer erfahrenen Loipenfahrer. Andererseits ermöglichte die ausbleibende Lawinengefahr eine neue Linienführung und die Präparierung von rund 6 km auf der rechten (Flimsler) Talseite (auf der linken Talseite lag über den ganzen Winter zu wenig Schnee für eine Loipe).

Der Besuch auf unserer Loipe in Bargis war zu Beginn noch verhalten, nahm ab Mitte Januar 2023 dann aber markant zu. Zeitweise wurden die Busse doppelt geführt und wer unsere Loipe einmal entdeckt hatte, genoss (die im Tal vermisste) herrliche Winterlandschaft. Für die Vermietung von Langlaufausrüstungen stellte uns Bieler Sport wiederum sehr gutes Material zur Verfügung und ermöglichte es uns, jederzeit die Wünsche der Gäste zu erfüllen.

Der «Langlaufschule Bieler Sport» konnten wir in Bargis immer sehr gute Übungsplätze bereitstellen und zeitweise waren mehrere Langlauflehrer\*innen im Einsatz. Durch die etwas aufwändigere An- und Rückreise nach Bargis ergaben sich aber doch deutlich kleinere Frequenzen als in den letzten beiden Jahren, in denen die Kurse und der Unterricht in Trin oder Flims stattfinden konnte.

Auch wenn es also insgesamt ein «spärlicher» Winter war, musste alles wie gewohnt vorbereitet und bereitgestellt werden. Dabei durften wir einmal mehr auf die grossartige Arbeit unseres Teams, aber auch von verschiedenen externen Personen zählen. Wir bedanken uns bei der Werkgruppe Trin, bei den Werkbetrieben Flims sowie bei der «Flims Trin Energie AG» für die unkomplizierte und kollegiale Zusammenarbeit und die Unterstützung mit Dienstleistungen und Material. Als Trägerschaft des Langlaufbetriebs und unseres Vereins danken wir dem Skiclub Trin, dem Verkehrsverein Trin und vor allem den beiden Gemeinden Flims und Trin für die wertvolle Unterstützung und Förderung des Langlaufsports in unserer Region und in der Destination «Flims Laax». Wir sind überzeugt, dass uns noch viele schneereiche Winter erwarten und freuen uns, den Langlaufgästen und unserer Bevölkerung auch in Zukunft ein professionelles und hochstehendes Langlaufangebot zur Verfügung zu stellen.

Intern dürfen wir feststellen, dass sich die neue Organisation (gemeinsam für Trin und Flims) und auch unsere neue Homepage sehr gut bewährt haben. «trin nordic» und unsere Loipen in Trin, Flims und Bargis geniessen einen guten Ruf und sind nach wie vor sehr beliebt.

Trin/Flims, 2. Mai 2023

Peter Benz  
Köbi Grünenfelder